



Por María
Eugenio
Oyarzún

La entrevista de Radio Moscú al "Padre Obispo"

A pesar de la separación constitucional entre Iglesia y Estado, no cabe duda que algunos sacerdotes a lo largo de la historia de Chile no han resistido la tentación de intervenir en política contingente.

Quizás por ello, Su Santidad, el Papa Juan Pablo II, en su visita a Chile reiteró la misión evangélica y evangelizadora del clero. Pero indudablemente sus palabras no fueron escuchadas por quienes, desde siempre, han preferido más bien tratar los asuntos terrenales que los espirituales.

Ha sido el caso del obispo de Punta Arenas, Tomás González, quien en numerosas oportunidades se ha mostrado más como un militante de un partido político que como un sacerdote.

A fines de la semana pasada, Radio Moscú, en su programa "Escucha Chile" financiado naturalmente por la Unión Soviética, transmitió una entrevista hecha en Bruselas al "Padre Obispo", José Tomás González, en la cual el prelado opinó sobre el exilio, Cecilia Bolocco, la Corte Suprema y el artículo 24 transitorio de la Constitución Política de 1980.

Pero quizás lo más importante de la noticiosa entrevista hecha por los funcionarios soviéticos al prelado de la Iglesia Católica chilena, haya sido la información entregada por el Obispo González, en el sentido que dentro de poco, habrá en Moscú una reunión entre marxistas y cristianos...

El locutor, al presentar al sacerdote, dijo: "El Obispo de Punta Arenas calificó de intrínsecamente malo el artículo 24 transitorio de la Constitución del régimen, y señaló que Clodomiro Almeyda, Julieta Campusano, Mireya Baltra y Gustavo Ruz, al ingresar clandestinamente al país, se están defendiendo de una agresión que les coarta un derecho absoluto como es el de vivir en su propia tierra".

Luego, el periodista Lautaro Aguirre, funcionario de la Radio Moscú, pregunta al Obispo sobre el exilio, sobre el llamado hecho por Fernando Castillo Velasco para conseguir que sus dos hijos exiliados pudieran ingresar al país (los dos están ahí en Chile) y sobre "el fallo de la Corte Suprema anulando un dictamen de la Corte de Apelaciones de Santiago, que permitía el regreso de 105 chilenas exiliadas".

Sobre esto último, el Obispo González, dijo. Claro, el primer fallo de la Corte de Apelaciones era un signo muy grande de esperanza, porque finalmente se estaba fallando en justicia por algo que era normal digamos. Una ley para que sea obedecida tiene que ser justa y la ley que impide entrar a Chile a los exiliados es injusta. Como decía anteriormente, uno puede defenderse de ella".

"No tiene sentido. Lastimosamente, la Corte Suprema siendo en ninguna manera crítica una ley injusta, apoyó algo que es anormal y esto ha sido realmente una pena. Creo que es un elemento negativo de la justicia el que apoye este tipo de leyes" (sic)

CRITICAS PARA CECILIA BOLOCOCO

Posteriormente, Aguirre le pregunta al Obispo: "Monseñor Tomás González, usted hace poco se refirió a esto de la chilena Miss Universo, Cecilia Bolocco, tema tan utilizado por la prensa de la dictadura, para ensalzar a la mujer chilena, en circunstancias que paralelamente se impedia el regreso de otras 105 chilenas".

Monseñor González respondió: "Es natural. A mí como chileno, como Obispo cristiano, duele, no es cierto, el uso de la mujer, una mujer objeto. Esto me choca porque la persona vale por lo que es y no por lo que mide y esto me ha chocado siempre, y por eso el prototipo para mí, de la mujer chilena es el de la mujer trabajadora, el de madre, el de la esposa, el de aquella que tiene sobre todo una belleza espiritual. Nadie se opone, no es cierto, a

que la mujer tenga también una belleza física, pero esto se consigue no sólo a través de concursos de belleza sino se consigue a través de todo, de la belleza que es una transparencia del espíritu, del espíritu de trabajo, del espíritu de lucha, del espíritu de superación".

"Por eso estos concursos de belleza son típicos de una sociedad decadente, de una sociedad norteamericana que es de la sociedad de consumo, donde también lastimosamente están las personas y sobre todo las mujeres. Por eso yo me he opuesto y lo he dicho claramente, que para mí el tipo de la mujer chilena no es aquella que está basada en medidas de su cuerpo, sino en valores espirituales, en valores interiores que los transparentan a través de acciones, naturalmente".

Posteriormente, el funcionario de la Radio Moscú pregunta al prelado chileno: "Obispo Tomás González, nos parece que todo esto que estamos conversando se vincula también a lo que ha estado reflexionando la Conferencia Episcopal, la cual habrá analizado las relaciones que existen entre exilio, reconciliación y recuperación de la democracia..."

Monseñor González respondió: "Sí. Nosotros tratamos este tema, porque hicimos la evaluación de la visita de Juan Pablo II. El dos veces nos citó el número 75 del documento Gozo y Esperanza del Concilio Vaticano, donde insta a que haya participación de todos los ciudadanos para que elijan a sus propios gobernantes. Esto es bien interesante, porque lo recomendó a nosotros, los Obispos, que ayudemos a crear conciencia en la comunidad, a la participación y también lo recomendó cuando les habló a los políticos.

"Creo que fue un gran gesto del Papa el haber querido conversar con todo el espectro político sin ninguna distinción, invitándolos a trabajar por sobre sus ideologías, o sea, no es que él haya negado las ideologías que deben existir siempre, sino superarlas por estos valores absolutos entre los cuales les nombra éste, que es el trabajar por la participación en este trabajo tan importante que es la elección de los propios gobernantes".

"Por eso es que esta carta pastoral última, insistimos, en este aspecto, llamando una vez más a todos los que hacen este servicio en la vida política para que trabajen por la búsqueda de los elementos en común".

¿REUNION EN MOSCÚ?

Después que el Obispo González dice a Radio Moscú que continuará luchando en contra del artículo 24 transitorio de la Constitución, le preguntan:

"¿Qué diría Ud. por ese Chile que vendrá y que construiremos todos los chilenos conjuntamente, cristianos y marxistas, una patria más justa y más libre?"

Responde el Obispo de Punta Arenas a Radio Moscú: "Yo creo que lo importante es que todos construyéramos un humanismo, donde el centro de todo sea la persona humana. En estos momentos a nivel, a alto nivel de la parte cristiana y alto nivel también de pensamiento marxista, se está reflexionando sobre un tema común que es la cultura, o sea, el ser humano. Ha habido ya reuniones, como digo, primero en Yugoslavia y dentro de poco también creo que en Moscú va a haber algo al respecto".

"En esta búsqueda en común de la persona humana como centro, naturalmente cada uno tiene su manera de ver a la persona humana, pero claro que en el fondo lo importante es que la persona humana se desarrolle en plenitud".

Sólo faltó que el periodista de la Radio Moscú le dijera al obispo de Punta Arenas, en ruso o castellano "Amén".